



Weltsprache Französisch

Im österreichischen Schulwesen haben die Schüler nach der zweiten Klasse AHS die Möglichkeit, sich für eine zweite Fremdsprache, also auch für Französisch, zu entscheiden. In fast allen österreichischen Bundesländern ist Französisch als zweite lebende Fremdsprache in der AHS fest etabliert und hat einen entsprechend großen Stellenwert bei Schülern und Eltern. Leider ist dies in Kärnten nicht der Fall und wird dieser Umstand der Bedeutung der Weltsprache Französisch in keiner Weise gerecht. Es ist mir als Fremdsprachenlehrer, der mit großer Passion neben Englisch vor allem auch Französisch unterrichtet, ein großes Anliegen, hier einige wichtige Fakten zu präsentieren, die eventuell so nicht bekannt sind und Eltern wie auch Schülern bei der Sprachenwahl eine Hilfe sein können

Französisch ist eine der großen Weltsprachen und neben Englisch die zweitwichtigste Kommunikationssprache weltweit.

Laut einer im Jahr 2018 durchgeführten Umfrage belegt die französische Sprache **Platz 5 der weltweit meistgesprochenen Sprachen**, nach Mandarin, Englisch, Spanisch, Arabisch.

Zahl der französischsprachigen Menschen weltweit:

300 Millionen Menschen weltweit sprechen Französisch, die Mehrheit von ihnen ist jünger als 30 Jahre.

Französisch und Englisch sind die einzigen Sprachen, die auf allen Kontinenten gesprochen werden.

In 32 Staaten und Regierungen ist Französisch die offizielle Sprache.

Es gibt derzeit 300 Millionen französischsprachige Menschen, was einer Zunahme von

9,6 % seit der letzten Messung 2014 entspricht (Quelle: jüngster Bericht des Observatoire de la langue française, veröffentlicht im Jahr 2018).

Unterricht:

Französisch liegt nach Englisch auf Platz 2 der weltweit meistunterrichteten Sprachen. Französisch wird auf allen 5 Kontinenten und in fast allen Ländern der Welt unterrichtet. Im Jahre 2018 gab es 132 Millionen Französischlernende weltweit. Über 80 Millionen Menschen studieren in französischer Sprache. Über 80 Millionen Menschen lernen Französisch als Fremdsprache.

Themenbereiche:

Französisch belegt Platz 2 der Sprachen der internationalen Diplomatie, Platz 3 der Geschäftssprachen und Platz 4 der Internetsprachen, gemessen an der Benutzerzahl.

Französisch ist eine internationale Sprache:

- nach Englisch die meistverwendete Sprache in der Diplomatie, insbesondere in der **europäischen und multilateralen Diplomatie.**
- **offizielle Sprache der UNO**
- **Arbeitssprache der Europäischen Union** und der Afrikanischen Union
- Gemeinsam mit Englisch **die offizielle Sprache der Olympischen Spiele**

Französisch ist eine moderne Sprache:

- **Platz 4** der Internetsprachen mit mittlerweile über 4 Mrd. Personen.
- **Platz 3** der Geschäftssprachen (der frankophone Raum macht über 15 % des weltweiten Reichtums aus).
- **Platz 2** der meistverwendeten internationalen Sprachen in den Medien.

Französisch ist eine lebendige Sprache:

- **Platz 2** der meistgelernten Sprachen in der Welt
- **125 Mio.** Schülerinnen und Schüler
- **eine halbe Million** Französischlehrer im Ausland

Quelle: www.diplomatie.gouv.fr.

Heinrich Braunecker, Französischkoordinator am BG Lerchenfeld